

La Commission royale d'enquête sur l'avancement des arts, lettres et sciences au Canada a recommandé l'établissement d'un "Conseil canadien" qui jouerait le rôle, notamment, de commission nationale pour l'UNESCO au Canada. Un tel Conseil pourrait assumer quelques-unes des fonctions que remplissait le CCRU, ainsi que plusieurs des missions de liaison et autres tâches dont se charge présentement le ministère des Affaires extérieures. La recommandation de la Commission royale est présentement étudiée par le gouvernement canadien.

Union postale universelle

En 1951, l'Union postale universelle a poursuivi son travail, qui consiste à aider les administrations postales du monde entier à améliorer, accélérer et uniformiser leurs services.

De toutes les institutions spécialisées des Nations Unies, c'est l'Union qui compte le plus grand nombre d'États membres: 94 territoires ou groupes de territoires. Depuis 1950, le Cambodge, le Laos, le Royaume hachémite du Jourdain, le Royaume-Uni de Libye et le Viet-nam sont devenus membres indépendants, et le Canada a appuyé les demandes de tous ces pays. L'organisation a son siège permanent à Berne (Suisse), où la construction, commencée en 1951, du nouvel édifice destiné à abriter le secrétariat sera vraisemblablement achevée le 1^{er} novembre 1952.

Sous le régime des accords qui lient ses administrations membres, l'Union contrôle l'échange international du courrier. En prévision du Congrès postal universel tenu en 1952, on a demandé aux membres de l'Union s'ils souhaitaient apporter des changements aux dispositions des accords relatifs aux services postaux internationaux et, en réponse à cette enquête, plus de 700 propositions ont été reçues. Le secrétariat les a transmises aux autres membres de l'organisation.

En 1951, l'Union a publié un nouveau *Répertoire des bureaux de poste* qui donne la liste des bureaux de poste du monde entier et des services offerts par chacun. La même année, elle a édité, réédité ou transmis à ses membres de nombreuses autres publications, y compris une liste des compagnies de paquebots, une statistique postale complète, une liste générale des services postaux aériens et le périodique de l'Union, intitulé *Journal*. Dans la Série des études postales, elle a diffusé d'autres brochures sur les sujets suivants: entretien hygiénique des installations et locaux postaux; emploi d'avions uniquement affectés au transport du courrier; éclairage artificiel des bureaux de poste; mobilier et matériel de triage des lettres et des colis, et machines à ficeler; mobilier et appareils utilisés par les bureaux de poste. L'Union diffusera en 1952, dans la même série, d'autres brochures sur le dessin, la construction et l'équipement des wagons de chemin de fer; un plan type pour la construction d'un bureau de poste modèle dans une localité normale; l'hélicoptère dans les services postaux; les méthodes employées pour l'entraînement et l'instruction professionnelle des employés de bureau de poste; et le triage mécanique des lettres et des colis dans les grands centres. On peut juger par là des services importants que rend l'Union en préparant et en diffusant une documentation aussi variée.